

Laudatio GSASA Award 2020

Prof. Pascal Bonnabry



Le GSASA Award 2020 est décerné au Professeur Pascal Bonnabry.

Pascal Bonnabry a obtenu le diplôme de pharmacien en 1991. Il s'est ensuite spécialisé en pharmacologie clinique dans le cadre d'une thèse de doctorat dans le domaine des cytochromes et de la prédiction d'interactions médicamenteuses. Depuis 2000, il dirige la pharmacie des HUG. Une année plus tard, il a rejoint le comité de la GSASA qu'il a présidé de 2011 à 2013. Depuis 2007, Pascal Bonnabry est professeur associé à l'Université de Genève avec une responsabilité dans l'enseignement de la pharmacie hospitalière au niveau pré-gradué et post-gradué. Il est l'auteur ou co-auteur de plus de 120 articles publiés dans des revues à politique

éditoriale et de plus de 380 communications orales ou affichées. Pascal Bonnabry est le coordinateur genevois de la Maîtrise universitaire d'études avancées (MAS) en pharmacie hospitalière depuis 1998. Il officie comme enseignant missionnaire auprès de l'Université de Bamako. Il est membre du comité directeur du CAS en pharmacie clinique (universités de Genève et Grenoble) et président du comité directeur du CAS de pharmacie d'urgence et de catastrophe (université de Genève). Il enseigne dans divers DU et Masters en France.

Pascal Bonnabry a reçu en 2011 à Paris le prix de la Pharmacie Francophone délivré par l'Académie Nationale de Pharmacie pour ses travaux scientifiques. Il est le premier pharmacien hospitalier à avoir reçu cette distinction.

Le jury du GSASA-Award composé de Nicolas Schaad, Andrea Tobler, Pierre Voirol, Priska Vonbach et de moi-même a évalué les différentes propositions pour cette année et a soumis son analyse au comité. Ce dernier a confirmé Pascal Bonnabry comme récipiendaire du GSASA Award 2020.

Selon règlement du GSASA-Award, chacun des critères ci-dessous suffit à lui seul pour décerner cette récompense à une personne, membre ou non de la GSASA, qui a servi les intérêts de l'association.

- Excellentes activités pour le développement de la GSASA et de la politique professionnelle
- Travail novateur dans le domaine de la pharmacie hospitalière ou d'administration
- Excellents travaux scientifiques
- Contributions importantes aux buts de la GSASA dans le cadre d'autres associations professionnelles ou d'activités politiques

Cher Pascal, durant la période où tu as siégé au comité, tu as notamment mis en place et soutenu les appels à projet de recherche d'ampleur nationale. A ce jour, ce sont ainsi 11 projets qui ont été soutenus.

Sous ta direction et grâce plusieurs travaux novateurs, tous encadrés par une évaluation scientifique rigoureuse, la pharmacie des HUG est devenue une référence tant au niveau national qu'international. Plusieurs pharmaciens utilisent au régulièrement vos travaux ou s'en inspirent. Ceci rejaillit sur toute la pharmacie hospitalière helvétique.

Comme délégué de la GSASA auprès de l'Association Européenne des Pharmaciens Hospitaliers (EAHP) de 2002 à 2013 tu as contribué à faire de la Suisse un pays influent au sein de l'association. Enfin, comme vice-président de la Sécurité des patients Suisse, tu positionnes la gestion du risque médicamenteux comme un thème prioritaire au sein de la fondation.

Ainsi, par ce prix, le comité souhaite reconnaître tes multiples et importantes contributions aux buts de notre association professionnelle.

C'est un plaisir et un honneur, de te remettre aujourd'hui le GSASA-Award 2020.

Johnny Beney, Past-président GSASA

Assemblée générale du 25 novembre 2020 – Congrès GSASA digital